



令和7年度教育センターだより

かしの木

第3号

街のイルミネーションの飾りが美しく感じられる季節となりました。2学期の学習のまとめに向け、児童・生徒だけでなく、先生方も寒さに負けずに仕事に励んでいることだと思います。

さて、川越市立教育センターでは、先生方のキャリアステージに応じた資質・能力が育まれるよう、多様な研修の機会を用意し人材育成を進めております。今回は、初任者研修と中堅教諭等資質向上研修の代表授業における先生方の学びを紹介いたします。また、先月行われたイングリッシュキャンプの様子もご紹介させていただきます。



川越市マスコット
キャラクター
ときも



研修

初任者研修代表授業が実施されました。



初任者研修代表授業 小学校 算数



初任者研修代表授業 中学校 道徳



どんな授業内容

小学校4年生 算数

単元名 計算のやくそくを調べよう
[計算のきまり]

中学校1年生 道徳

主題名 「思いやりの尊さ」
教材名 マンションの椅子
～熊本地震の中で見つけたもの～

3×6=18の式を基にして、3×60や、30×60の答えの求め方を考えました。児童は式を見比べ、気付いたことを隣の人に説明したり、全体で考えを発表したりして考えを深め、かけ算の性質を理解していました。

教材から思いやりの尊さと素晴らしさを感じ、助け合いの精神を養おうとする実践意欲と態度を育てました。自分の立場だけではなく他者の立場を尊重した思いやりの心を持つことに気付いていました。



研修生の振り返り

自分が担当している児童ではどのような反応が返ってくるだろうと考えながら参観していました。クラスの雰囲気や児童の実態をよく理解していた展開になっていて、とても勉強になりました。児童の意見や対話を多く取り入れていくためにはやはりわかりやすい発問や短い指示、興味・関心を引く導入が必要だと改めて感じました。

小学校 初任者

本日の研究授業参観及び協議において、自分だったらこの題材でどのように授業を開けるかといった視点から指導方法の改善を考えられました。また、協議を通して問い合わせの重要性が再確認できました。人間理解、他者理解を経て、その後の生徒から出た意見を使った問い合わせによる価値理解を意識した授業づくりを心がけていきたいです。

中学校 初任者





研修

中堅教諭等資質向上研修代表授業が実施されました。



中堅教諭等資質向上研修代表授業 小学校 体育

中堅教諭等資質向上研修代表授業 中学校 数学



どんな授業内容

小学校4年生 体育
単元名 マット運動(器械運動)

中学校2年生 数学
単元名 平行と合同

開脚後転に必要な技能を高めることができますようにするために、自分の課題にあった場所を選び、練習をしました。また、児童の意欲を高められる手立てを取り入れ、友達と協力し、励まし合いながら運動していました。

星形五角形の先端にできる角の和の求め方について考えました。これまでの学習内容を活用して論理的に説明するために、ICT機器を取り入れながら、個人やグループでよりよい考えを練り上げました。

研修生の振り返り

指導講評で「なぜ児童たちが自発的に取り組んでいるのか」という視点でのお話をとても参考になりました。特に児童の実態に合った課題設定がされており、児童自身も課題に対して見通しを持つことの大切さを再認識しました。今後、児童にとって適切な課題を設定するという視点を常に意識して、教育活動を行いたいと思います。

小学校 中堅教諭

これからも「自分の授業をアップデートしていくかなければならない」と感じました。複数の見方を探すことができる課題の提示の仕方や思考プロセスの可視化、学びの焦点が明確になる小集団学習の仕方など、とても勉強になりました。教えていただいた動画なども参考にしながら、これからも学び続けていきたいです。

中学校 中堅教諭

それぞれの研究授業を通して、学習指導上の諸課題等について協議し、指導方法の改善を図ることができました。

川越市では、「小・中学校学力向上プラン」を示し、「何を学ぶか」「何ができるようになるか」「どのように学ぶか」という授業改善の視点に基づいた「主体的・対話的で深い学び」の実現を目指しています。

ぜひ今一度、ご確認ください。



川越市マスコット
キャラクター
ときも



令和7年度版
川越市小・中学生学力向上プラン



令和7年度版
川越市小・中学生学力向上プラン
(家庭学習版)

EVENT

イベント

令和7年度第3回イングリッシュキャンプ開催

児童生徒が、英語に触れる機会を通して、英語への興味関心を高めることができるようするため、「川越市イングリッシュキャンプ」を実施しています。今年度は夏季休業中の2日間と、県民の日の全3回実施しました。

11/14(金)県民の日に名細市民センターで実施したイングリッシュキャンプには、24名の児童生徒が参加し、英語指導助手とともに、ワールドツアーオーに出かけました。各ブースをアメリカ、ヨーロッパ、アジア、アフリカ、オセアニアに分け、有名なスポーツ、食べ物、動物、国の名前、様々な国のおいさつの仕方などを学び、外国に対する興味関心を広げることができました。また、ランチタイムにも英語指導助手と過ごすことで、英語に触れる機会を増やすことができました。



«参加者の振り返り(小5)»
それぞれの学びに個性があつて楽しかったです。実際に英語で話すことは授業以外なかったので、緊張したけれど楽しかったです。

«参加者の振り返り(小5)»
ランチタイムはいろいろと話せて楽しかったです。今日のイングリッシュキャンプで様々な単語を遊びながら、知ることができて、とてもよかったです。友達にもすすめたいと思いました。

«参加者の振り返り(小6)»
英語指導助手と会話しながら、アクティビティができたことが楽しかったです。いろいろな友達と交流できたり、英語指導助手といっぱい話せたのでよかったです。

«参加者の振り返り(中1)»
アクティビティでは、韓国じんけんが楽しかったです。世界のいろいろなことについて知ることができます。



川越市マスコットキャラクター
ときも

いくつか
振り返りを
紹介します！



○川越市立教育センター

〒350-0001 川越市大字古谷上6083-10

TEL 049-235-7591

FAX 049-230-1023



川越市立教育センターHP

○川越市立教育センター 第一分室 リベーラ

〒350-1101 川越市大字的場2649-1

TEL 049-234-8333

FAX 049-234-8337



教育センター第一分室リベーラHP